

An den Vorsitzenden des
Mobilitätsausschusses
Herr Erhard Demmer
Kreisverwaltung

14. Januar 2025

Sitzung des Mobilitätsausschusses am 11. Februar 2025

Antrag: Beseitigung des Engpasses auf der Schienenverbindung zwischen Mönchengladbach-Odenkirchen und -Rheydt

Sehr geehrter Herr Demmer,

die Kreistagsfraktionen von **SPD und BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN** beantragen, folgenden Beschluss in der Sitzung des Mobilitätsausschusses zu fassen:

- Die DB InfraGo wird aufgefordert, zügig mit den Planungen für den kompletten zweigleisigen Ausbau zwischen Grevenbroich und Mönchengladbach zu beginnen und dafür Sorge zu tragen, dass der Engpass zwischen Mönchengladbach-Odenkirchen und -Rheydt schnellstmöglich beseitigt wird.
- Die Kreisverwaltung des Rhein-Kreises Neuss nimmt Kontakt zur Stadtverwaltung Mönchengladbach auf und wirbt dafür, dass die Stadt eine identische Initiative in Richtung DB InfraGo zu starten.

Begründung:

Auf der Schienenverbindung von Grevenbroich über Jüchen nach Mönchengladbach besteht immer noch ein eingleisiges Teilstück zwischen Mönchengladbach-Odenkirchen und -Rheydt.

Durch diesen Engpass wird ein angemessener Zugverkehr im engen Takt um den Knotenpunkt Grevenbroich sowie der Güterverkehr erheblich behindert. Deshalb muss er durch einen zweigleisigen Ausbau beseitigt werden.

Mit freundlichen Grüßen



Udo Bartsch
Fraktionsvorsitzender
(SPD)



Petra Schenke
Fraktionsvorsitzende
(GRÜNE)



Dirk Schimanski
Fraktionsvorsitzender
(GRÜNE)



Horst Fischer
Kreistagsabgeordneter
(SPD)